



=0=

-URGENTE NECESIDAD DE UN SEGURO PARA LA PRODUCCION AGROPECUARIA-

La secular crisis que de siempre viene azotando a la agricultura y la ganadería aragonesa, nos obliga a considerar como catastrófica la situación actual de la economía agropecuaria de Aragón. En razón de los estragos producidos en los últimos doce meses, las pérdidas superan los 4.000 millones de pts. en toda la región: unas 25.000 pts. por cada trabajador agrícola.

Sin casi terminar el año 1.970, las heladas arrasaron en un 70% los afamados olivares del Bajo Aragón. Los hielos tardíos y luego las riadas causaron grandes pérdidas en frutales y regadíos de las vegas del Jalón y Jiloca; el bloqueo sanitario por la epidemia de cólera inutilizó toneladas de fruta y verdura en esta ribera. El pedrisco malogró las cosechas en varias zonas del Huecha, Cinco Villas y otros lugares de Aragón. La plaga del "mildíu" ha reducido en un 90% la cosecha de uva, particularmente en el "Campo de Cariñena". La sequía, la falta de pastos y la carestía de los piensos ha reducido seriamente la ganadería.

Recientemente han sido suprimidas unas 42 unidades escolares en distintos pueblos de la región: Quince en la provincia de Huesca; unas diez en la de Zaragoza, alrededor de otras quince en la de Teruel.

Si las que había eran más que insuficientes para atender a la enseñanza de los niños en las zonas rurales, ahora estos niños y niñas están condenados al analfabetismo. Estas son las medidas de enseñanza que toma el Ministro, Villar Palasí; esta es su "famosa y recién estrenada Ley de Educación", parto de un ministro del régimen que como tantos otros también está implicado en el escándalo MATESA: la Ley de un ladrón.

Y el drama se agranda. La situación de los campesinos es sumamente deficitaria y, además, tienen que soportar el creciente acoso de la falta de paridad de los precios agropecuarios, impuestos, pagos e intereses por deudas, etc.

¿Qué hacen las autoridades, el Régimen, para poner remedio a la catástrofe económica y social de nuestros campos? Prometer "estudiar", decir, dar largas a los problemas: NADA. Ya tienen bastante con tratar de que sus bolsillos rebosen, a base de chanchullos y desfalcos como en la Caja Rural, en los fondos de las UTE 609 y Cooperativas de Calatayud, Ca-

latorao y otras.

Lo que hoy necesitan la agricultura y la ganadería es UN SEGURO DE LA PRODUCCION AGROPECUARIA, financiado en lo fundamental por el Estado, bajo control democrático de los campesinos, que garantice un mínimo de producción frente a las pérdidas originadas por los elementos naturales, plagas, enfermedades, etc. Toda la sociedad y no sólo los campesinos deben soportar los estragos de la naturaleza.

Pero no esperemos soluciones de unos responsables nombrados a dedo por un régimen anticampesino y antidemocrático. La solución ha de ve-

nir por medio de la unidad, la organización y la lucha resuelta de los trabajadores de la tierra.

Es preciso que los campesinos perjudicados se agrupen en COMISIONES, que promuevan asambleas y acciones en el seno de las hermandades, cooperativas, sindicatos de riego, ante los ayuntamientos, planteando con firmeza sus problemas generales y exigiendo pronta solución.

Hay que exigir indemnizaciones y subvenciones a fondo perdido por las pérdidas sufridas, y condonación de impuestos.

Hay que pedir créditos oficiales, baratos y a largo plazo.

Hay que exigir dinero para dedicarlo a obras rurales que remedien el paro.

Hay que reclamar un Seguro para la producción agropecuaria.

CUANDO LA EXPLOTACION Y EL EXPOLIO ACECHAN POR TODAS PARTES, LA UNIDAD, LA ORGANIZACION Y LA LUCHA DE LOS TRABAJADORES ES MAS RENTABLE QUE EL TRABAJO.

HASTA LO DICE LA PRENSA.-

"..El hecho es que nuestras organizaciones sindicales agrarias carecen de verdadera influencia. La primera causa es que no han dejado lugar a la espontaneidad (léase de democracia) en ellas, pues numerosos cargos salen de nombramientos a DEDCO y otros muchos de elecciones entre compromisarios que no tienen el apoyo de los representados... Los secretarios tanto de las Cámaras como de las Hermandades son casi los únicos que actúan, pues lo poco que se hace en éstas queda anegado en el papelco burocrático... Los empleados fijos tienen retribuciones decididas en Madrid y no sienten ninguna necesidad de agradecer a la provincia su situación, con lo cual están embargados por la preocupación de quedar bien con la Administración que es su verdadero patrón.."

Rara vez surge de la provincia una voz fuerte y, en la actualidad, muchas UTECOS de España tienen más arres - tos en Madrid que las Cámaras teóricamente representati - vas... Esta mecánica funciona con la relativa efectivi - dad del dirigismo, pero en vano se buscará en ella la re - presentatividad y la compenetración del Labrador con sus - organismos. Esta es tenue y ocasional. ..."

Diez pueblos de la Vega del Condado, en la provincia de León se niegan a entregar la cosecha de menta y piperita. Han hecho saber a las casas comerciales que no aceptan el precio de 1,25 pts. por kilo de hojas verdes, ya que hasta ahora se les abonaba entre 2 y 2,50 pts.

Los cultivadores dicen que de no llegar a un acuerdo, ellos mismos destilarán las hojas para sacar unos ingresos aproximados de 27 millones de pesetas.

! Y que en el extranjero se echen las manos a la cabeza por las penetraciones de la "mafia"! Donde el cacique hispano se ponga a organizarse y a hacer de las suyas...

EL CACIQUISMO INAGOTABLE-

En dicho pueblo (que para no ruborizar demasiado a los victimados no nombro) se dan estas relaciones caciquescas:

El fiscal municipal es hermano del alcalde. El alcalde anterior es hermano del alcalde actual. El secretario de la Comisión nombra da para redactar el regla -

mento de cierto pantano que afecta interés varios por tales pagos está casado con una hermana del mismo alcalde. Y el cabo de los guardas, cuyo salario abona la Hermandad de Labradores, es en su cargo de un hermano del presidente de dicha Hermandad, y es voz "populi" que con la motocicleta de aquélla se dedica a vigilar y recorrer los terrenos de su jefe. De tal manera, que con el pluriempleo el material de la Hermandad beneficia al hermano de su presidente.

PULSO DEL CAMPO ARAGONES.-

La estafa MATESA, procedida y seguida por gordos escándalos financieros, ha alertado a los españoles de tal forma -sabemos que el régimen de Franco en una piramidal máquina de hacer y encubrir desfalcos- que en cuanto "salta la liebre" tenemos que echar a rodar la bola de un chanchullo rebotado.

Toda clase de organismos oficiales o cuasi-oficiales eran y son cuevas de caco y arcones de desfalcos. Ahora, con Matesas y demás, al menor vaivén, rechinan cuevas y arcones.

Hace poco, ha sido "Sábado Gráfico" quien ha sacudido el mito de las Cajas de Ahorro. Esta vez el chivo expiatorio ha sido la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Zaragoza, demandada ante los tribunales por Pedro González Veguillas, quien se consideraba estafado en más de 60 millones de Pts. Como recientemente quebró la Caja Rural Provincial y las estafas salen como hongos, el reportaje de "Sábado" sembró la natural zozobra, y en no pocos pueblos, como La Puebla de Alfinden y Zuera, cundió hasta el pánico.

Que las Cajas son un nido de sucios negocios, de traficantes con dineros de los pobres, de caciques inútiles, de clanes familiares, etc, no está mal que lo divulgue la prensa: eso ya lo sabemos. Lo que hay que decir es que González Veguillas era el ganster que Navarro Rubio tenía en Zaragoza; que su abogado es un lacayo de la oligarquía; que "Sábado Gráfico" es del Banco Central, y que detrás de todo esto va el manejo del Consejo Nacional Bancario, quien no puede tolerar que las Cajas manejen 700 millones de Pts.

Sembrando el desprestigio, buena parte irían a sus manos.

CAMPESINO: Contra las plagas del Campo -latifundistas, caciques, terratenientes y demás ladrones- emplea el mejor remedio:

UNIDAD, ACCION, Y LUCHA.

Cuando es de sobra conocida la actitud tomada por el Gobernador Civil de Zaragoza en los primeros días de la epidemia colérica, vacunándose él y su familia -actitud que también tomaron las demás autoridades-, cuando mantuvo un silencio absoluto y criminal para no "espantar" al turismo, cuando las causas de este cólera están ahí -en peligro permanente, sin que se haya tomado ninguna medida sanitaria, la Gran Cruz de la Orden Civil de Sanidad ha sido concedida a este Gobernador para premiar sus desvelos en pro de los sagrados intereses de la Patria. Con su cruz en el pecho...!a tal burro, tal albarda!

Si les pides, no te dan. Y si te dan sin pedir te tendrás que arrepentir.

No es chiste ni refrán rebuscado. Es la realidad viva, la soga que ata a los campesinos aragoneses, -sobre todo, desde que la actual política agraria se "preocupa" por las tierras de España.

Aragón lleva decenios clamando por el revestimiento del Canal Imperial, cauce viejo y abandonado, pero que da agua a unas 30 mil has. y de beber a 500 mil zaragozanos. Por fin se disponen -al parecer- a recubrir los ocho primeros kms. contando desde el Pantano de Lodosa, a razón de dos kms. por año. Ya se ve que esto va a durar más que "las Obras del Pilar"

Con el simple anuncio de las obras (su comienzo y realización está por ver) el Gobierno se ha lanzado sobre los escurridos bolsillos de los regantes del Canal, imponiéndoles un incremento de un 40% más en el cánón de riego: de 65,6 a 110,43 pts. por Has.

Con este atropello la reacción y la indignación ha cundido, especialmente entre los campesinos de la Ribera del Ebro y la Vega Baja del Jalón, convocando a una reunión urgente de los Sindicatos de Riegos, por el de Alagón, con lo -

cual ha venido la movilización de los Regantes Aragonese, Navarros y Riojanos y la elevación de un recurso de alzada contra el Ministerio de Obras Públicas, pidiendo la revocación de semejante robo. ...y si te dan sin pedir...

=0=0=0=0=0=0=0=0=0=0=0=0=0=0=0=0=

frutas, verduras, personas y animales.

Las autoridades, como siempre, han sido incapaces de afrontar la situación. Encima se han portado como lo que son: como lacayos a sueldo. Los pocos médicos que tenemos han hecho lo que han podido, pero han carecido de lo más indispensable y las autoridades los dejaron abandonados. Las medidas sanitarias fueron y son con retraso e insuficientes, falleciendo varios por falta de asistencia.

La desgracia ha servido para que se viera el tremendo estado de higiene y sanidad, la falta de médicos y medios, el abandono en que vive el medio rural. Así se ha dado a conocer que casi todos los pueblos de por aquí no tienen agua potable, tréida de aguas ni vertido.

Temerosos de pueda estallar la indignación de la gente, los jefes de Zaragoza han venido por Epila con alagos, y promesas. Nosotros exigimos hechos, libertad y democracia. CORRESPONSAL.-

A Caspe últimamente se le ha concedido un crédito de 11 millones de pesetas. ¿Ignora alguien cómo se ha repartido este crédito? Cándido Piazuelo se ha embolsado dos millones, José Pellicer 3 millones. El resto, o sea, seis millones habrán ido a parar, salvo algunas migajas, a los bolsillos de otros pájaros de cuenta como Piazuelo y Pellicer.

¡Lo de siempre, caspolinos, lo de siempre!

alcalde democráticos elegidos por el pueblo, un Sindicato Agrario de verdad una Cooperativa libre en manos de los campesinos: ¡Sólo eso necesitamos!

Para dentro de diez años el alcalde no vera esa "maravilla" porque lo habremos hecho saltar de su poltrona. Para entonces, todo el país será una maravilla de libertad y democracia. CORRESPONSAL.-

El secretario de la C.O.S.A., Marin Cantalapiedra, ha solución a los problemas derivados de la epidemia de cólera sufrida en la villa: ha prometido a los jornaleros y campesinos de Epila y otros lugares estudiar la manera de facilitarles la salida a trabajar al extranjero, especialmente a Francia, y así ganar los jornales y resarcirse de las pérdidas que han tenido.

Los burros que tienen el pesebre el la C.O.S.A no tienen mejor solución.

MAXIMA: El tiempo todo lo borra. Menos los intereses del préstamo.

EPILA.- De forma "inpensada" broto en la vega del Jalón el cólera y nos vino la desgracia dentro de la desgracia. Esta comarca no sale de calamidades: heladas, sequías, plagas, riadas, intermediarios. Nosotros dependemos de la cosecha de frutas y verduras y, si se pierden, nos hundimos.

Todos hemos estado en cuarentena:

SARIÑENA.- Para el alcalde de esta villa monegrina con sus trapacerías todo marcha popa en viento. Con los grillos que tiene en su cabeza dice que en los años 80 Sariñena será de "maravilla": más de 10 mil Habitantes (ahora tiene 4 mil), centro industrial y comercial, cabecera cultural y sanitaria modelo, etc. La monda en boca de fulleros como él.

Hechos y menos palabras, alcalde, Necesitamos médicos, maestros, trabajo y caminos abiertos para la juventud, un Ayuntamiento y un alcalde

democráticos elegidos por el pueblo, un Sindicato Agrario de verdad una Cooperativa libre en manos de los campesinos: ¡Sólo eso necesitamos!

Para dentro de diez años el alcalde no vera esa "maravilla" porque lo habremos hecho saltar de su poltrona. Para entonces, todo el país será una maravilla de libertad y democracia. CORRESPONSAL.-

TAUSTE.- Desde que se incrementó por esta zona el cultivo de la cebolla, tomate, etc, año tras año, cerca de un millar de obreros agrícolas - además de sus familias- desde sus pueblos de la Mancha y aun de Extremadura vienen aquí por temporada para trabajar. Millares son también movidos por mismo los que llegan a toda esta ribera, Gallur, Pradilla y de más pueblos.

Empujados por la miseria y el paro, viajan 600 kms. y más con gastos de viaje de unas mil pts. por cada persona. En la mayoría de los casos tienen por vivienda el mismo almacén donde recogen y seleccionan las cebollas, cedido por el "amo", sin medios de higiene, sin agua, durmiendo en sacos de paja todos juntos: chicos, mayores, hombres y mujeres, casados y solteros. Para poder llevarse algún ahorro, tienen que trabajar hasta los niños. Mala y escasa alimentación y jornadas de sol a sol.

Por desgracia, las lluvias que cayeron en la primavera los tuvo sin trabajo más de medio mes. Hubo mucha gente que volvió a sus casas sin ganar un jornal, gastando lo poco que traían. Otras se echaron a la calle a solicitar la caridad de los vecinos.

Los ayuntamientos de estos pueblos jamás han hecho nada para atender a estas familias. Si no han tenido viviendas, se han alojado donde han podido. Si no han tenido comida, ningún alcalde se ha dado por enterado. CORRESPONSAL.-

MEDICINA.- Una de las enfermedades más graves que sufre nuestro país es la de la "monopoliomelitis"

HIJOS DE PAPA.-

A los hijos de los latifundistas cuando van al colegio, en lugar de enseñarles a calcular el área de la circunferencia, les enseñan a calcular la hectárea.

EJEA DE LOS CABALLEROS.-

En Bardenas tenemos unas 150 hs. de tierra de regadío que Colonizació ha vendido a Finanzauta S.A., a unos ricachones de Tauste y otros acaparadores de tierra. Al mismo tiempo las casas que corresponden a estos lotes están deshabitadas. Estas granujadas nos las hace Colonización, cuando estamos cantidad de obreros agrícolas sin tierra. Para mayor burla, los que han comprado las tierras viven en Zaragoza, Tauste, Madrid o Ejea. Es decir, "la tierra para quien NO la trabaja". CORRESPONSAL.-

=====

Aún quedan pueblos por Aragón en que el Gobernador de la provincia puede encontrar para alcalde alguien que "se le venga al DEDO". En otros, los pequeños, donde falange ha pasado al cajón de los malos recuerdos, el dedo del Gobernador para "elegir" alcaldes ya no le sirve. Nadie medianamente honrado o inteligente quiere serlo con esta gentuza. La mayoría de los municipios son de "cuando la guerra".. Otros llevan quince años en el cargo y algunos diniten y no se les acepta. Son elementos más temidos que respetados, mientras pudieron esgrimir la pistola en vez de vara de mando.

Ningún vecino ha tenido nada que ver en el nombramiento de alcaldes en una docena de pequeños pueblos como Corveruela, Embid de Ariza, Plenas, Luesia, Castiliscar, Cimballa, Azuara, Movera, Villar de los Navarros, etc.

Los anteriores dejaron las arcas vacías y las cajas entrampadas. Los que ahora llegan prometen "continuar la gran labor de su antecesor"... ¡pues sí! reclamando la colaboración de los convecinos.

Los pueblos de Aragón sólo tendrán verdaderos alcaldes, verdaderas organismos y verdadera vitalidad cuando puedan reunirse en ASAMBLEAS DE VECINOS y puedan votar y elegir a quienes quieran.

BINEFAR.- Aprovechando las fiestas locales, el alcalde nos ha sacudido uno de sus rimbombantes "saludos". En él trata de sacar a lucir sus dotes de retórico y su condición de alcalde incuestionable, -olvidándose -es de suponer que a postayy a base de cara dura- de su origen "digital".

Para este engreído el pueblo marcha todo miel sobre hojuelas, con un porvenir esplendoroso. Demagógicamente, trata de encubrir los graves problemas que el pueblo tiene, los campesinos, la juventud, los obreros.

En Binofar falta la enseñanza, los medios de sanidad, instalaciones deportivas y culturales. Y nos falta el trabajo, la democracia y la libertad.

RETAZOS

En Aragón, las sequías, heladas, pedriscos y plagas del campo reduce en más del 30% -unos 60 millones de pts- los ingresos de los campesinos, sin que el Gobierno mantenga un Seguro de cosechas ni tome medidas.

Las importaciones de productos agropecuarios representan más de 70 millones anuales, cuando gran parte se podría evitar potenciando nuestra agricultura.

Un promedio anual de 100 mil jornaleros permanecen en paro, y unos 500 mil campesinos pobres y braceros viven en paro encubierto.

Con las perspectivas de una buena o regular cosecha de trigo, algunos ingenuos contaban con los mayores precios prometidos por el Ministro de Agricultura. Las promesas han quedado en rejuegos y malabarismos de palabras. Han armado un intríngulis que ni ellos entienden.

Cuando los vecerañ del franquismo anuncian una mejora de los precios agropecuarios para encubrir la rebaja que se avecina. Y cuando prometen una baja de los precios al consumidor es que fraguan un aumento.

Resulta, pues, que Allende con su "ordenación" de precios ha reducido los ingresos de los cultivadores en 11 céntimos por kg.

El colmo de la desvergüenza del Ministro llega hasta decir -claro que nadie lo cree- que va a liquidar la plaga de intermediarios, cuando bien sabe que acabar con éstos equivale a arrumbar al régimen que él defiende con sus embustes. Como prueba de ello, ahí tenemos esa nueva floración de intermediarios que se llaman "colaboradores del S.N.C.", cuando lo cierto es que este Servicio es el que colabora con ellos. Si se niega a recibir la cebada es para que aquéllos se la compren al agricultor a 4,80 pts.kg. a quienes de inmediato el S.N.C. se les paga a 5,25, con lo que los campesinos pierden 4,500 pts. por vagón.

Así están las cosas, hasta que los hombres del campo empiecen a exigir y consigan un democrático y real Servicio Nacional de Cereales.

El Sindicato de Riegos de Caspe hace honor a todos los Sindicatos de Riegos de Aragón.

Obligados a arrancar los olivos helados, los campesinos ven que no podrán sembrar nada porque el sistema de riegos, las acequias, están abandonadas e inservibles, por donde no puede pasar gota de agua.

Y todo por no tener un Sindicato de Riegos auténticamente democrático al servicio de los regantes.